

## EL UNIVERSAL

**Acusa Timerman a Reagan de crear un terrorismo de Estado**

NUEVA YORK, 30 de mayo (UPI).— El gobierno de Ronald Reagan "está ayudando a la Unión Soviética" a "tratar de destruir la idea de los derechos humanos" y crear un terrorismo aún peor, el "terrorismo de Estado", dijo Jacobo Timerman, el periodista y editor argentino, durante una entrevista en el canal público de televisión de Nueva York.

"Pero", añadió, el presidente Reagan "no puede tener una ideología que está contra la ideología del pueblo norteamericano".

Acusó de neonazi al Gobierno argentino, y creyó ver en la reciente visita de los líderes judíos argentinos a Estados Unidos una evidencia del antisemitismo imperante en su país, donde "el liderazgo judío no tiene nada que ver con la comunidad judía" de 350.000 personas. Si no hay antisemitismo en Argentina, preguntó, "¿por qué era necesario que vinieran a decirlo?".

Timerman afirmó que "la historia se repite, pero lo que más me preocupa es que también ese horrible silencio se repite", y señaló el paralelo que ve entre la actitud del liderazgo judío en la Alemania nazi y la de los líderes judíos argentinos actuales.

"Están usando las mismas palabras, el mismo lenguaje" de "compromiso con la realidad" que usaron los judíos alemanes "en 1933 y 34", dijo Timerman, invitando a los televidentes a revisar los diarios de esa época y compararlos con las noticias actuales.

Ese silencio se debe a la poco decidida actitud antifascista entre

los líderes actuales del mundo, igual a la de 1933 "porque no estaban seguros de estar contra Hitler, ya que Hitler estaba contra el comunismo", dijo Timerman.

Citó al cardenal Primatesta, de Argentina, al que acusó de rechazar la protesta de una activista francesa que le escribiera a nombre de los 20.000 argentinos "desaparecidos" invitándole a "hacer algo contra el aborto, que también es un crimen" y a olvidar a las víctimas del Gobierno argentino.

Bill Moyers, ex secretario de prensa del presidente Lyndon Johnson y editor y periodista liberal en cuyo programa se presentó Timerman, expresó su imposibilidad de aceptar su "increíble historia", aunque coincidió en que Argentina es un "régimen totalitario" y no "autoritario", según las definiciones de Jean Kirkpatrick, embajadora norteamericana en la ONU, las que calificó Timerman de "diferencia semántica".

Decidido a dejarse torturar en la televisión norteamericana para que el pueblo norteamericano aprenda lo que es la tortura, Timerman dijo que su vida está en peligro y que continuará luchando como "los muchos periodistas que envié a una muerte segura".

Dijo que no ha perdido la "psicosis de terror" producto de su captura por su Gobierno ni la esperanza de que "Argentina será una democracia" a pesar de los documentos, las listas y las fotografías de los campos de concentración argentinos que, afirmó, "están todos en los archivos del Departamento de Estado".